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PresentaciónEste boletín pre�veraniego quellega con algo de retraso vienecargado como siempre deinformaciones, reflexiones,sentimientos, propuestas....Vivimos tiempos convulsos, lasposiciones de la jerarquía de laIglesia nos hacen reflexionar yplantearnos algunas dudas, laspodréis leer y compartir en losartículos "no todos estuvimos enMadrid" e "Iglesia invisible".También hablamos de política,en este caso demanera humanacon el testimonio de RamónBassas que nos explica como esun día cualquiera de su vidacomo primer teniente dealcalde de la ciudad de Mataró.También es política, sientendemos la política como unservicio a los demás que sepuede hacer alejado de laspugnas partidistas, la entrevistaa la "sindica de greuges"(defensora del pueblo) deBarcelona, Pilar Malla que en suactual cargo en defensa de los

derechos de los barcelonesesaporta toda una vida demilitancia en favor de los másdesfavorecidos.De la vida del movimiento, loscompañeros de la zonaSagrera�SantAndreu, Montse�rrat y Valles Occidental nosexplican sus últimos encuentrosy el grupo Poblesec I, queproviene de una parroquia, noshace compartir su militancia.También dedicamos un espaciopara explicaros cómo fue elencuentro de responsables deeste curso.Viajamos aMéxico para conocerla convulsión social que sufre elestado de Oxaca y vamostambiénhastaÁfrica, concreta�mente al Congo, dónde unamisionera nos acerca a lacomplicada realidad de un paísdel cual sabemos poca cosa.Querríamos acabar destacandoel artículo del comité perma�nente que lo encontraréis comosiempre en la sección "Orien�

taciones y Objetivos" porquenos habla de dos grandesacontecimientos que elmovimiento afronta en lospróximos meses.El más inmediato será elencuentro en Barcelona duranteel mes de mayo de los movi�mientos internacionales MMTCy MTCE, encuentro en los queACO ayuda en la organizacióny hace de anfitrión, esto supo�ne algo de trabajo pero tambiéncomporta el gozo de podercompartir realidades e ideascon hermanos de cualquierparte del mundo.De cara al 2009, para empezara preparar el IX Consejo, unacomisión ha empezado ya atrabajar para poner en undocumento las prioridadesfuturas que después entre todosdeberemos hacer nuestras.Como siempre es mucho eltrabajo y pocos los jornaleros.
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Más compromitidos...
Querer ir más allá

COMITÉ PERMANENTEComo militantes deACO,esta temprana Semana Santahemos celebrado la muerte yla resurrección de Jesucristo.A lgunos, quizás, lo hemoshecho en el Encuentro quecada año organiza el movi miento. Otros en la parroquiao comunidad; quizás, otros, lohemos hecho al l í dondeestábamos desplazados du rante estos días festivos.Ojalaque, para todos, haya sido unmomento de parada y dereflexión para acoger a CristoResucitado que nos sale alencuentro en nuestra acción enel Mundo Obrero. Todo esto,en comunión con el resto decristianos y cristianas y conaquellas personas, compañe ras de un mismo camino, quese afanan por construir unMundo Nuevo. Y lo hemoshecho, de una manera muyespecial, este curso en el queponemos el acento en nuestrapertenencia eclesial, ennuestra obertura a los otroscristianos de barrios, pueblos,para enriquecernos mutua mente, para sentirnos todos ytodas parte de una familia,comunidad de creyentes,Pueblo de Dios.***Las elecciones españolasal Congreso y al Senado del 9de marzo han configurado unescenario político un pocodiferente al anterior. Encualquier caso, confiemos queesta nueva legislatura estéfundamentada en la concordia,la serenidad y una acción

política decidida en favor delas personas más empobre cidas.Ojala que nosotros, des de el sitio donde estemos,también podamos continuarcontribuyendo con ilusión a latransformación social ypolítica de nuestro mundo.Antes de la celebración de loscitados comicios, nos hemossentido especialmente afecta dos por unos acontecimientosprotagonizados en primerainstancia por obispos de laConferencia Episcopal Españo la (manifestaciones por lafamilia, Nota de las EleccionesGenerales) . Frente a estoshechos, como movimiento,nos hemos posicionado públi camente en contra de estasactuaciones, junto con otrasentidades eclesiales.Tambiénlos miembros del ComitéPermanente hemos tenido laoportunidad de expresar estaincomodidad directamente aalguno de nuestros obispos.Confiemos que todos podamosavanzar en el anuncio de laBuena Noticia de Jesucristo atodas aquellas personas queno lo conocen y que viven ensituaciones precarias, misiónfundamental de nuestromovimiento y de la Iglesia engeneral. ***Una Comisión de Trabajosobre las futuras prioridadesde laACO está trabajando paraque, a finales de este curso,podamos disponer de undocumento con los retos quese nos presentan en los próxi 

mos años. Agradecemos ladisponibilidad y dedicación delas personas que están reali zando esta labor. Y tambiénagradecemos las aportacionesque se han podido realizardesde los diferentes grupos ozonas.Por otra parte, tenemoscerca la celebración, enBarcelona, de varios encuen tros de los movimientosinternacionales, MMTC yMTCE, de los que formamosparte; será el próximo mes demayo. ACO es el movimientoque se ha responsabilizado dela organización de estosencuentros.También la Comi sión de Internacional estátrabajando duro, desde hacetiempo, para intentar acogerlas personas que participaránde la mejor manera posible.Estemos atentos porque habrápropuestas de encuentrosentre militantes de los movi mientos hermanos y militan tes de ACO; también senecesitará la implicación de losmilitantes . Aprovechemos,pues, esta oportunidad paraparticipar, para abrirnos a larealidad de los otros movi mientos de trabaj adorescristianos de otros sitios .Siempre podemos ir un pocomás allá.
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El servicio como manera de vivir (II)

JOSEP ESPLUGAS

CONSILIARIO DEL VALLES OCCIDENTALEl "servicio" a los demás es elúnico camino para llegar a laplenitud de la persona.Jesús esel hombre en plenitud porquetoda su vida es un acto deservicio a todos concretado enlas personas de su entorno.Sumuerte es significativa porquees la consecuencia de su vida." ... A PORTAMOS A LASCOMUNIDADES PARRO'QUIALES NUESTROTESTIMO'NIOOBRERO" cuando servimoscon sentido solidario a loshermanos de la comunidad y alos hermanos del en torno dela comunidad. Sin retóricas.1. El textoUn texto que nos puede ayudar,puede que sea el texto quemásnos pueda ayudar y es el de laparábola del juicio final (Mt25,31Q46)"Cuando venga el Hij o delhombre rodeado de esplendory de todos los ángeles, sesentará en su trono glorioso.Todas las naciones se reunirándelante de él, y él separará aunos de otros como el pastorsepara las ovejas de las cabras.Pondrá las ovejas a su derechay las cabras a su izquierda. Ydirá el Rey a los desu derecha:'Venid vosotros, los que miPadre ha bendecido: recibid elreino que se os ha preparadodesde la creación del mundo.Porque tuve hambre y medisteis de comer, tuvesedymedisteis debeber, fui forasteroymerecibisteis, anduvesin ropay me vestisteis, caí enfermo yme visi tasteis, estuve en lacárcel y vinisteis a verme.'En ton ces l os j us tospreguntarán: 'Señor, ¿cuándote vimos hambrientoy te dimos

de comer, osedientoy te dimosde beber ?¿O cuándo te vimosforasteroy te recibimos, o faltode ropa y te vestimos ? ¿Ocuándo te vimos enfermo o enla cárcel, y fuimos a verte?' ElRey les contestará: 'Os aseguroque todolo quehicisteis por unode estos hermanos míos máshumildes, por mí mismo lohicisteis.'"Luego dirá el Rey a los de suizquierda: 'Apartaos de mí,malditos: id al fuego eternopreparado para el diablo y susángeles. Porque tuve hambrey nome disteis de comer, tuvesed y no me disteis de beber,f ui f oras ter o y no merecibisteis, anduve sin ropa yno me vestisteis, caí enfermoy estuve en la cárcel, y nomevisi tas teis . ' En tonces ellospreguntarán: 'Señor, ¿cuándote vimos con hambre o con sed,o forastero o falto de ropa, oenfermo o en la cárcel, y no teay udamos ?' El R ey l escontestará: 'Os aseguro quetodo lo quenohicisteis por unade es tas pers onas máshumildes, tampoco por mí lohicisteis.' Estos irán al castigoeterno, y los j ustos, a la vidaeterna."2. El contextoEl contexto más próximoes el evangelio de Mateo. Esteevangelio está escrito para unacomunidad en qué la mayoríade sus miembros, o al menoslos más influyentes, provienendel judaísmo . El lector deMateo, por lo tanto es unconocedor del AntiguoTestamento. Si todo el NuevoTestamento no se puedeentender sin el trasfondo del

Antiguo, Mateo, en concreto,todavía menos. Las referen±cias, incluso implícitas, son unaconstante . La retribuciónpersonal post mortem es unaidea que va tomando cuerpo alo largo del medio milenioanterior a Jesús a partir de lareflexión sobre la injusticia quesupondría el hecho que lossinvergüenzas que se lo hanpasado tan y tan bien, aun aexpensas de la explotación delos más débiles. No puede serque Dios, que es j usto yomnipotente, deje sin castigoa los injustos.Muchos textos delAT van en esta línea: Todo ellibro de Job, la idea central del

libro deTobit, Sir 35,14±26; lossalmos:32; 33; 36; 73; 74 etc.No hace falta decir que este esun aspecto central en larevelación de Jesús segúnLucas, Lc 6,20.24; 16,19±26 ytambién Mateo, por descon±tado, sobre todo en esta perí±cope, pero también en Mt 6,1±21. Una mirada a todos estostextos, o, al menos a algunospuede ayudar al estudio delfragmento del evangelio que sepropone.El contexto próximo esel conjunto de los capítulos 24y 25 del evangelio, quecontienen el discurso escatoló±gico y más en concreto el
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capítulo 25, que es un conjuntode tres parábolas quemuestranlas condiciones o actitudes paralograr la vida eterna . Laparábola de las diez jóvenes ysu aceite anima a mantenersiempre una actitud alerta parano perderse el paso del Señor.La parábola de los talentos urgea poner en j uego lascapacidades de cada uno paradar fruto y la parábola del juiciofinal expone las conductaséticas propias de los discípulosde Jesús.3. Los personajes y suscircunstancias1.El Hij o del Hombre,llamado también el rey y susángeles.Hijo del Hombre es untítulo que Jesús se daba a élmismo, en situaciones deespecial solemnidad como, porejemplo, cuando anuncia supasión, muerte y resurrección.La raíz de esta expresión hayque buscarla en Dn 7,13.El quees "como un Hijo de Hombre"recibirá el poder, la gloria y larealeza; los atributos de Diosmismo. Los ángeles son losservidores de Dios, que ahorase convierten en servidores delMesías de Dios.Un refuerzo dela autoridad de Jesús comoexpresión de la autoridad deDios en el acto solemne de laretribución.2. Los de su derecha, las"ovejas "y "los justos ", y los dela izquierda, "las cabras ".Las ovejas y las cabrastienen resonancia de Ezequiel(Ez 34,17). La derecha es unlugar preferente ("sentado a laderecha del Padre").3 . "Mis hermanos máspequeños ".Mis hermanos máspequeños es la expresión queusa Jesús para indicar a lospobres, los débiles y lospequeños; los más amados porDios (Mt 10,42; 18,14;Mc 9,42;Lc 17,2).

4. Contemplación de laescenaJesús sentado en majesotad, rey y juez supremo, ejerociendo el poder de Dios dará acada cual según sus obras. Elejercicio del juicio es la expreosión del triunfo de Dios. El "díadel Señor" en la tradición deIsrael es el día en qué Dios harájusticia en favor de su pueblo,sometiéndole todos los otrospueblos, el día grande delimperialismo de Israel . Losprofetas clásicos ya habíanadvertido que Dios juzgará nopor la grandeza de Israel sinoen función de la conducta éticade los seres humanos, israelitas

o gentiles (catalanes incluidos).Decenas de citas, por ejemploJl 1,15; Am 5,18o20; Is 2,12etc. Los evangelios siguen lalínea profética: El día del juicioaparece con frecuencia como undía de temor para los injustos(Mt 3,7; 10, 15; 12,4 1),paradójicamente más para laelite religiosa de Israel. Los dela derecha son acogidos porquehan hecho el bien a los máspequeños. Los de la izquierdason rehusados porque no hanhecho el bien a los más pequeoños. Quizás no han hecho elmal directamente pero no hanhecho el bien que deberíanhaber hecho.5. Contemplación denuestro mundoNo hace falta ser demaosiado espabilado para darse

cuenta de que ocasiones parahacer el bien no faltan, y másen este mundo nuestro tanglobalizado y tan bien comuniocado. Hacer el bien, ejercer lasolidaridad, amar a loshermanos pide un esfuerzo deatención y un esfuerzo deaproximación a los otros. Sólose puede atender al otro siantes se le ha descubierto.Paradar "de comer al hambriento obebida al sediento" primerodebo descubrirlo y despuésponer los medios para endereozar la situación injusta. Nomirar o no escuchar no excusadel deber de hacer el bien.Atender al hermano pequeñode Jesús no puede ser fruto demi magnanimidad, sino que esun deber constitutivo de la éticadel evangelio deJesús.Estar envela no es sólo estar a puntopor si se acaba la vida biológica,es mucho más: es vivir atentoal clamor delmundo, a las neceosidades de aquel vecino semiodesconocido del piso de arriba,por ejemplo.6. ConclusiónLa comunidad eclesial(parroquia, movimiento, conogregación religiosa...) y lascomunidades humanas engeneral (familia, vecinos, asoociaciones, sindicatos, partidos,empresas) son los lugares deencuentro con los otros. ¿Estaomos atentos, velamos, paradarnos cuenta de las carenciaso las dificultades de los demás?¿Ponemos nuestras aptitudes yconocimientos, talentos, alservicio de los otros? ¿Nosdejamos acompañar y ayudarpor los otros? ¿Somos consocientes de que hacer el bien,darnos, es la causa de nuestroenriquecimiento personal?¿Estamos dispuestos a dejarnosamar eternamente por Dios?
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Teresa Forcades, amar es libert ad
MERCÈ SOLÉ

GRUPO POBLENOU III - ZONA BESOSEsta es, más o menos, laconclusión que saqué de lacharla que Teresa Forcades,monja del monasterio de SantBenet de Montserrat, doctoraen medicina, y, probablemente,muy pronto doctora en teologíapor una universidad alemana,ofreció a los militantes de ACOel pasado 26 de febrero.Mucha sabiduría concentrada,pero, sobre todo, muchacapacidad de comunicación enmarcha . Teresa consiguiómantener la atención de lagente que llenábamos comple'tamente la sala, entre los quehabía personas que nopertenecen a ACO, pero quevinieron atraídas por lapersonalidad de Teresa.¿Pertenencia a la Iglesia =pertenencia al sindicato?En realidad, el tema de la charlaera qué significa formar partede la Iglesia, en el marco delplan de curso que estamostrabajando este año.Había unacierta expectación, después delas últimas manifestaciones dela Conferencia EpiscopalEspañola en relación a laselecciones generales, y de latibia y ambigua postura de losobispos catalanes . Paraacabarlo de arreglar, Teresaescribió esta frase en la pizarra:"¿pertenencia a la Iglesia =pertenencia al sindicato?"Cuando ya estábamos expec'tantes esperando la respuesta.Teresa nos llevó por otroscaminos hacia el fondo denuestro concepto de la persona,de la libertad y de a donde noslleva la fe en J esucristo .Partiendo de la visión delpsicólogo Lacan y haciendo unainterpretación desde la fe,Teresa defendió la necesidad desuperar actitudes que quizás

configuran nuestra primera einfantil identidad, en unconstante proceso de liberación.Estamos acostumbrados a vera la persona según unamodernidad cartesiana quesitúa el núcleo de la persona enla conciencia y en la respon'sabilidad, en la intersección del"ser" y del "pensar", es decir delirnos construyendo en lo queconocemos, que queremos yque analizamos desde elconocimiento.Un planteamien'to muy racional, para enten'dernos, en el que nosotros"dominamos" el conjunto.Si nolo entendí mal, la aportación deLacan, que después ha sidointerpretada de formas muydiversas, es que la persona estáhecha justamente de muchasotras cosas 'sentimientos,emociones, percepciones…' quevan más allá de nuestra razón.Es decir, amamos, por ejemplo,sin necesidad de ser conscientesde ello, amamos con la mirada,con el gesto, con la emoción…al margen de nuestrasreflexiones sobre el amor.Somos, pues, este "sujeto"trascendente, más allá de larazón y de la conciencia. Aimagen de Dios, que tambiénsupera toda razón y todaconciencia.De la forma con querelacionamos este sujeto con elmundo va a depender nuestralibertad.De la aceptación de laautoridad a la plena libertadPodemos supeditar nuestro"sujeto" a la autoridad, viviendode normas y de leyes externasa nosotros, sin cuestionarlas,con la seguridad que da delegarla propia libertad. Podemossupeditar nuestro "sujeto" anuestros deseos inmediatos, anuestros condicionantes parti'

culares. O, finalmente, pode'mos supeditar nuestros deseosy condicionantes al "sujeto", anuestra trascendencia.Para serlibres y, lo que es lo mismo, paraamar totalmente, con lagenerosidad de Jesús, que noponía límites."Ama y haz lo que quieras"Esta frase de san Agustín es loque resume esta última formade vivir. Muy diferente, porcierto, de la Iglesia que ahoravivimos, en la que se valoramás la sujeción a un determi'nado estilo de moral, o a unaautoridad, que al fondo delEvangelio.De hecho, la lectura de esteresumen no hace justicia a lacharla. En primer lugar, porqueno sé si he conseguido trans'mitir correctamente lo queTeresa nos comunicó. Y ensegundo lugar, porque a pesarde la dificultad de los conceptos,en su caso podía más lacapacidad de transmitir esteespíritu de libertad. Hubo, sinembargo, una gran conexióncon la gente. La objeción quetal vez se fue expresando másfue si todo esto no es un procesomuy individual, que no tiene encuenta al colectivo.ParaTeresaForcades, no obstante, lalibertad auténtica de la personasiempre beneficia al colectivo y,por tanto, no son términosantagónicos en la línea de laafirmación de Leonardo Boff deque la libertad que se acabacuando empieza la del vecinoes sólo la libertad capitalista.Lade verdad no va por ahí.Después de esta carga deprofundidad, queda la segundasesión de formación, que tendrámás a ver con la concreción denuestro modo.
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Nuevas voces nuevos caminos
La iniciación desde un grupo p arroquial GRUPO POBLE -SEC I

ZONA BAIX LLOBREGATEste curso se ha iniciadoen ACO el acompañamientodeun grupo parroquial de lacomunidad cristiana de laVirgenMaría de Lourdes de PuebloSeco. La presentación la hanquerido hacer las nuevascompañeras: Remei, Mapi,Pilar, Marta, Rosa, Rosina yFina; he aquí lo que nos dicen:"Nuestro grupo de Pueblo Secoforma parte de la Comunidad
de la Parroquia de Lourdes.Nossentimos llamadas a seguir elEvangelio de Jesús con amor ysolidaridad, esto quiere decirque trabajamos para que laIglesia sea ejemplo de unión yentrega hacia nuestroshermanos vengan de dóndevengan . Queremos unasociedad dónde reine la paz yla justicia, igualdad entremujeres y hombres, que los

Resumen económico 2007El ejercicios del 2007 se hacerrado con 7.145,59 euros desuperávit básicamente por lassiguientes razones: los gastoshan estado unos 4.000 eurospor debajo de la cantidadprevista, principalmente por nohaber hecho ninguna de las dospublicaciones de formaciónhabituales y también por unadisminución en el gasto defotocopias y materialinformático. Los ingresos porcuotas han superado en unos3.000 euros la cantidad previstapor lo cual debemos agradecera nuestros militantes suresponsable aportación.Nuestra principal fuente deingresos proviene de las cuotasy de la participación económicavoluntaria de los militantes enlos actos que se celebran(97,1%), el resto (2,99%)proviene de la ayuda que comomovimiento de Iglesia nosfacilitan los obispados deBarcelona, Sant Feliu yTerrassa, con coordinación dela Pastoral Obrera.A todos ellosdamos también las gracias.Como cada año se ha dadoayuda económica a dosproyectos solidarios, VacasLleteres y Endrómines(Trastos), lo que representa el
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inmigrantes encuentren untrabajo digno y sean bienacogidos sin diferencias debidasa la religión o la cultura.En unapalabra, no puede ser que elque llamamos primer mundo,explote tan descaradamente alos más necesitados. Procure?mos buscar soluciones entretodos."
1,52% de los ingresosprevistos (el mínimo poreste concepto era del0,7%).Se han recaudadotambién 7.967,03 euroscomo donativos para laJOC.Esto ha permitido aprincipios de enero del2008 iniciar el plan detrabaj o que teníanprevisto.



El 16 de diciembre, losmilitantes de la zona deMontserrat tuvimos la jornada deformación.Hace ya algún tiempoque la venimos haciendo encoincidencia con el final de latemporada de adviento. Esta esnuestra particular manera dedecirnos : Feliz Navidad . Elencuentro coincidió con otroacontecimiento especial:nuestroconsiliario de zona,JaumeGrané,párroco de la población de SantAndreu de la Barca, cumplía 60años de vida. Y tal y como escostumbre en buena parte de lahumanidad, nosotros también ledeseamos Feliz cumpleaños. Lohicimos con una canción y unpastel que nos cominos a gustoa media mañana.Éramos unas cincuentapersonas y una decena de niñoslos que nos reunimos en el hogarsocial de ancianos de SantAndreu. Este año contamos conla colaboración de Salvador Pié,un cura que ha sido muchotiempo consiliario general delMUEC (Movimiento deEstudiantes Cristianos) deCataluña, también es actualprofesor de la Facultad deTeología y conocido por susestudios de temática eclesial.Enrelación con ello ha escritoalgunos libros, el último hastael momento es: La sacramen6talidad de la comunidad cristiana.Salvador Pié compartiócon nosotros su visión de loque significa que seamosIglesia. Entremuchas cosas noscomentaba que la Iglesia es paraCristo un sacramento, no un"tinglado". Primero empezamosanalizando lo más esencial denuestra fe : el Credo . Esimportante que nos demoscuenta que lo que creemos estáen el Credo corto, tambiénllamado Credo apostólico o de losapóstoles. (El más largo es yamás teológico y fue elaboradoposteriormente.) En la profesiónde fe o Credo expresamos quecreemos en Cristo, en Dios Padre

LA IGLESIA..., ¿PARA  QUÈ?
TERESA CANALS

GRUP SANT MIQUEL - ZONA MONTSERRATy en el Espíritu Santo (compli6cado pero, nosotros, por la feconocemos que los tres son unosolo.) El ponente nos hizo caeren la cuenta de que norecitamos que creemos en laIglesia. La comunidad es unmedio, no un objeto denuestra fe.Aunque en la comu6nidad Dios está presente, si asílo deseamos. El católico es, portanto, quien profesa la fe y lacelebra dejándose ungir por elEspíritu Santo en cada sacramen6to, por Ej . la Eucaristía ( en lamisa del domingo, en la boda,en ...) La celebración es realizadaen comunión con otros creyentescomo nosotros.Nadie nos puedeimpedir que formemos parte dela comunidad, que celebremos lacomunión; aunque no nosagrade un cura o el obispo o...Salvador recalcó que nuestraIglesia, aunque formada porhombres, es Santa, pero no pornosotros, sino por Cristo mismo.Nos habló también de lesBienaventuranzas como un lemapara llegar a ser lo que llamamosbuenas personas.Una especie delema que nos lleva a trabajar, confelicidad, para que la verdad queprofesamos y que celebramosesté al servicio de la causa. Ytampoco podemos olvidarnos quela Iglesia, igual que nosotros,está siempre en proceso ytambién que es una red. Y unaparadoja cuando notamos osentimos interiormente que secontradice. De hecho, podemosestar de acuerdo o no condistintos aspectos o propuestaspero, a pesar de ello, estamos ahíporque la amamos, en definitivaporque creemos enDios y eso noslleva a aceptar las miserias de lahumanidad que conforma lacomunidad eclesial.Después del paréntesis delalmuerzo y la celebración delsesenta aniversario del Jaume,hubo un torno de preguntas alponente. La mayoría estabanrelacionadas con la pocaevolución que hemos hecho como

Iglesia después del ConcilioVaticano II . El ponente nosrespondió planteando que parael estamos en una larguíssimatradición postconcilio.Acabando el tema, a modo deconclusión, escuchamos delmismo Salvador Pié que loimportante no es que la Iglesiavaya bien ahora mismo, loimportante es que tu, yo, elotro, somos Iglesia. Ycomentamos también que en lasituación que vivimos, tal comodice la expresión popularcatalana: al movimiento "se'nsha girat molta feina !" .(Latraducción es fácil, yo latraduciría aquí como que "¡Nosha tocado mucho trabajo parahacer!"). Como ACO podemosayudar a aterrizar en relación alos problemas laborales, deeducación, de sanidad, etc.Al final, un grupo discutíamos aúnla última parte y decíamos quecuanto más evangélica sea laIglesia mejor para el mundo.Descubríamos entonces queposiblemente para ello estába6mos ahí cada uno de nosotros.Caíamos en la cuenta de queACOpuede tener un papel relevanteen este aspecto . Ahora yatenemos presencia en diferentesámbitos de la red eclesial :Consejos pastorales de distintosniveles, coordinadoras, etc. Irepetíamos que realmente noshabía tocado mucho trabajo porhacer.A nivel personal os diré quea mí la ponencia y el debate mesirvieron comomínimo para creerque:16comomiembros deACO somosIglesia y estamos a su servicio.26que el movimiento es unmedioy también una comunidad y,36que tenemos una gran tareaque desde una fe y esperanzarealista (que acepte el momentoactual que nos toca vivir comoIglesia) podremos tirar adelantela tarea de forma que no nos pesetanto y que sea vivida con alegría.
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JUAN PINTO

GRUPO DE BIZKAIAEncuentro en MadridEl pasado 19 y 20 de enerotuvimos el primer encuentroentre los representantes de lasdistintas diócesis deACO, másalejadas de Catalunya, es decir:Madrid, Córdoba y Bizkaia yjunto a la presidenta (Rafi), elconsiliario (Jordi) y JavierCámara, acompañante deMadrid.Os voy a contar quetrabajamos e hicimos:Empezamos el 19, casitodos con el viaje, menosMadrid, ya que el encuentro serealizó allí . A ellos les tocóacogernos (muy bien porcierto). Nos fueron a buscar alos distintos puntos de llegadade cada uno, y nos llevaron acasa de David y Tere, quienesnos prepararon la comida(comimos muy muy bien).Nos trasladamos a laparroquia y allí empezamos lareunión, empezamos hablandode la situación de cada diócesis;las dificultades y avances quetenemos y así conocer másotras situaciones que se puedenparecer más a las nuestras, asícomo de nuestras situacionespersonales, nuestra disponibi1

lidad, etc.Se veía que estos encuen1tros tuvieran una continuidad yestuvimos poniéndoleperiodicidad, quienorganiza, quienes locompondrían , los deMadrid, Córdoba yBizkaia un represen1tante cada uno,alguien del comitépermanente (algúnpresi) y alguien queacompañase, dinami1zase y la persona quelo haría seria JavierCámara.También estuvi1mos comentandoposibles temas de trabajo.Luego ya de noche, fuimosa cenar con los militantes deMadrid y a dormir que el trabajocontinuaba el domingo a lamañana.Fue una mañana mástranquila, ya que parte fueroninformaciones, pero que vienenbien, pues estas te dan aconocer y acercar más elmovimiento a los que estamosun poco más lejos.El tema quetambién trabajamos fue la

economía del movimiento,como lo vamos trabajando encada diócesis y como nos

planteamos la economía con elmovimiento.La verdad es que en elencuentro, trabajamosmuchascositas, de una maneratranquila, muy fluida, sindiscusiones…, vamos que tequeda un buen sabor de boca,de tal manera que yo que fuirepresentando a Bizkaia, nomeimportaría repetir.En todo el encuentro no senos olvidó que el Padre estadetrás de todo esto.
Encuentro de Responsables

2 y 3 de febrero del 2008

JAUME GUBERT

GRUPO SANTA EULALIA -BELLVITGE-ZONA BAIX LLOBREGAT"El grupo de Revisión deVida como Comunidad de Fe"es el lema en torno al cual losresponsables hemos reflexiona1do,hemos compartido y noshemos formado en esteencuentro.CarmeGomá nos hahecho partícipes de un taller enel que hemos redescubierto"como hacer el seguimiento delgrupo, de la zona, etc ." .Después Oriol Garreta nos
ayudó a ver "el grupo de ACOcomo una Comunidad de Fe".Aambos, a Carme y a Oriol, lesestamos muy agradecidoscomo responsables por todo loque nos han aportado parapoder realizar nuestra tarea deresponsables, y que segura1mente repercutirá en los gruposde revisión de vida.El seguimiento de ungrupo de RV, de una zona, etc.

se apoya en unas actitudes:vocación, el objetivo del segui1miento de Jesús, el sentirsehaciendo camino juntos, en laoración constante y confiada, enel servicio, en el cariño pero conlucidez, en el no1dirigismo, enla disponibilidad, en la pacien1cia, en la exigencia pero sinimposiciones, en la formacióncontinuada, en la sensibilidadcon las personas, en la acogida,
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el adaptarse al proceso de cadapersona del grupo, en no darnunca nada por perdido, en laesperanza. El seguimiento delgrupo es un don de la gratuidadde Dios, es descubrir que Diosnos necesita, que somossencillamente instrumentos asu servicio, es saber que elEspíritu nos acompaña, esabandonarse sencillamente enlasmanos de Dios, es tener conlos demás como mínimo lamisma paciencia que Dios tienecon nosotros, es saber que nosomos imprescindibles. Losresponsables nos hemos dadocuenta de que nos falta muchocamino en todo este conjuntode actitudes, pero Carme,desde su experiencia y sureflexión nos ha indicado losretos a los cuales los y lasresponsables nos debemos irenfrentando.Por otro lado la aportaciónde Oriol ha complementado eltema del seguimiento,haciendomención de:"el grupode RV como Comunidad de Fe".Oriol nos ha remarcado que elgrupo de RV es una comunidadde fe lanzada a la misión enmedio del mundo. SentirnosComunidad de fe, Iglesia deJesús, en el seno del grupo deRV, del Movimiento y compartiresta realidad con otros gruposy entidades eclesiales no es

fácil, peronos puedeenriquecer.Así, Oriol, apartir de 16textos delEvange l i onos ha defi1nido los pun1tos esencia1les de todacomunidadde fe, y enconcreto ladel grupo deRV de ACO:1 Somos llamados porJesús a formar grupo alrededorsuyo 1Compartimos frater1nalmente con Jesús y con loscompañeros y compañeras degrupo nuestra vida, el procesode fe, la amistad, la oración, lalectura del Evangelio...1Somos enviados enmedio del mundo a dar testi1monio del Dios que nos ama; atransformar el mundo y aliberar a las personas de todosufrimiento1Celebramos la fe, des1cubriendo la presencia deJesúsen los hechos, en las personas,en los acontecimientos1Estamos abiertos a todoslos que como nosotros siguen aJesús, en el seno de unamismaIglesia con diversidad de estilos

en ese seguimiento.La aportación de Oriol estárecogida por escrito, y merecela pena que pidáis una copia avuestros responsables.En el encuentro tambiénhubo tiempo para charlar, parala fiesta y para recibir la visitade algunos responsables delMovimiento Europeo deTrabajadores Cristianos, que enestas fechas estaban reunidospara preparar el seminario quetendrá lugar en Barcelona elpróximo mes demayo.A pesarde las barreras idiomáticas hasido un momento de sintoníaentre unos y otros.La celebración de laEucaristía puso el punto y finalal encuentro, que segurorepercutirá en los grupos.
No todos los cristianos estuvimos en Madrid

JOSÉ LUIS GÓMEZ Y TOÑI LOZANO DÍAZ
CÓRDOBATambién podríamos decir"no en nuestro nombre", enreferencia al acto político ypartidista que vimos la semanapasada disfrazado de manifes1tación religiosa. No represen1taba a todos los cristianos.Respetando la libertad quecualquier persona tiene paraexpresarse libremente, senti1

mos vergüenza de que se utilicela fe cristiana para finespartidistas.Mirad, nosotros somoscristianos de base, "practican1tes", y no nos sentimosobligados ni a divorciarnos ni acasarnos con personas delmismo sexo. Es más, cuandoestaba prohibido en los años de
la dictadura, había parejas quese separaban y parejas delmismo sexo que vivían juntas.La verdad es que no creemosque, habiendo leyes queregulen y den derechos a estarealidad que llevamos viviendotantos años, ataquen a la familiatradicional . Sí creemos encambio que las j ornadas
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laborales a las que las parejasde hombre y mujer destinangran parte de su tiempoteniendo que renunciar a laeducación de sus hijos sí es unataque a la familia; lasmuertesde los trabajadores en el tajo olas muertes de tantas mujeresa manos de sus maridos sí son
un ataque a la familia; y encambio no hemos visto anuestra jerarquía presidiendomanifestaciones sobre estostemas.¿Dónde va nuestraIglesia?, ¿es esta la Iglesia quefundóJesús de Nazaret? Desdeluego la jerarquía se parece

mucho a la de los tiempos deJesús. Un rayo de esperanzavemos enmuchos curas y laicosque día a día luchan porconstruir el reino que anuncióJesús de Nazaret, referenciaque queda lejos de lo quepudimos ver la semana pasadaen Madrid.
El verdadero sentido de la Navidad:

 ¡Dios en medio de nosotros!

Navidad en la Zona Sagrera-Sant Andreu

      DANI GÓMEZ-OLIVÉ
       GRUPO 02 / ZONA LA SAGRERA-SANT ANDREUEl viernes 14 de diciembrelos y las militantes de la zonanos reunimos para compartir,rezar y profundizar sobre elverdadero sentido de laNavidad. ¡Fue un encuentromuy familiar y sentido que nospermitió adentrarnos, un po*quito más, en el conocimientode los que participamos y deeste buen Dios, que está vivoenmedio y dentro de nosotros!!Nos encontramos en SantAndreu del Palomar dondecelebramos una Eucaristía, unacena de hermandad y llevamosa cabo un estudio de evangeliocon los textos propios de estasfiestas (Lc 1, 39*35 / Lc 2, 15*40/ Mt 2, 1*12).Del encuentroen el pequeño grupo en queparticipé surgieron lasreflexiones siguientes:Nos interpeló como Maríavivía con cierta prudencia todolo que le había tocado vivir (deJosé no se nos dice nada perono es difícil pensar que éltambién guardaba todo en sucorazón y lomeditaba).Asimis*mo observamos cómo el naci*miento de Jesús ocurre enmedio de la total normalidad.

Todo lo que sucede en esterelato es muy humano, porqueprecisamente Dios trabaja através de los elementoshumanos, a través de la vida.Así, llegamos a la conclusión quesólo si estamos atentos a lossignos de los tiempos podremosdescubrir la irrupción de Dios ennuestras vidas.Y no sólo eso, sino queademás entendimos que Él semanifiesta primero y preferen*temente en los más sencillos,en aquéllos que, como lospastores, viven la vida al raso.Ellos, precisamente porque sonpobres, pueden confiar en algoque va más allá de lo quepueden ver sus ojos . Ellospueden tener la fe parareconocer a Dios en un niño queestá en un pesebre, en aquelloque es lo más delicado y débil,pero al mismo tiempo lo mássagrado: ¡La vida nueva de unniño! Son los que viven al rasolos que pueden dejarse tocarpor un Dios que ha optado poramar preferentemente los máspobres.La manifestación que Diosestá vivo en medio de nosotros

se hace colectivamente. Elanuncio no se hace a un solopastor, porque la fe se tiene quevivir y celebrar colectivamente.Si no se comparte y se celebraconjuntamente la fe está vacía.Por eso entendemos elencuentro en el grupo derevisión como una manera deinterpelarnos y de ir descu*briendo los unos con los otrosel verdadero sentido de nuestrafe, que no es otra que sentirnosamados por este buen Dios.Sentirnos necesitados de suAmor, acariciados por Él, paraamar y acariciar al mismotiempo, en nuestro turno, aaquellas personas que Dios nospone en el camino, preferente*mente, a las que viven al rasode la vida.Y es que éste quizáses el verdadero sentido de laNavidad: compartir la vida conlos que viven al raso, comoaquel pequeño niño nacido enun establo ...
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COMITÉ ORGANIZATIVO DE LA CANTATAACO VALLES OCCIDENTALLa memoria vivaA menudo nos encontra mos con que en los grupos deRV o en los encuentros delmovimiento, participando entalleres o en charlas másinformales, surge la reflexióncompartida de que acostum bramos a vivir la fe de puertasadentro, en la intimidad,refugiados en la seguridad quenos da reconocernos comoiguales. No hay que explicarquiénes somos y qué sentimos,porque se supone que ACO nosune, y entonces todo se hacemás fácil. Sin embargo, ¿quépasa cuando salimos del grupoo de los encuentros y volvemosal trabajo, al barrio, a la vidadiaria? ¿Cuántas vecesanunciamos y compartimos conlos demás quiénes somos y quésignifica ser militante de unmovimiento cristiano? Pesa, ya menudo demasiado, tenerque explicar tantas cosas, y notodos somos capaces de vivirnuestro estilo de vida concoherencia y transparencia .Llega a posteriori el ejercicio deautocrítica  y un tantopenitente de "lo tendríamosque "hacer", "podríamos haberparticipado en" ... Intenciones,siempre buenas intenciones.Lo cierto es que haymultitud de hechos, situaciones,experiencias que nos podríanservir para alzar la voz y hacerpúblico nuestro compromiso conun mundo más de justicia ysolidaridad..., pero no siempresomos capaces de reconocerlo.Tal vez nos pasa como a losapóstoles conJesús en el caminode Emaús. El 21 de diciembrepasado, sin embargo, algunoscompañeros tuvieron claro queteníamos una oportunidad depresentarnos públicamente ennuestra ciudad de Sabadellcomo movimiento, comocristianos, recordando un hechoaterrador sufrido por uncolectivo obrero cien años

atrás: la masacre de más detres mil obreros del salitre enla ciudad de Iquique, en el nortede Chile, en el año 1907.Hace cien años aquellosobreros, que trabaj aban yvivían en unas condiciones deverdadera esclavitud, hicieronla huelga más multitudinaria desu historia. Más de veinte milmineros con sus familiasllegaron a la capital de laprovincia, Iquique, para pedirdignidad y unas condiciones devida y de trabajo mejores .Conducidos hasta la escuela deSanta Maria por unasautoridades atemorizadas,fueron cosidos a tiros sin piedadpor los soldados del generalSilva Renard. Detrás de la granmasacre (todavía no se sabecon exactitud cuántas personasmurieron) estaban los dueñosde las salinas, los auténticos"señores de Iquique".Los hechos han sidoignorados siempre por lahistoria oficial del país andino,aunque no han dejado nunca deestar presentes en la memoriapopular de los habitantes deaquella región. Durante el año2007 se ha excavado porprimera vez una de las fosascomunes donde fueronsepultados los muertos, y sehan encontrado ya más de 1600cadáveres.Se han celebrado muchosactos por todo el mundo en elcentenario de la matanza, y unode ellos fue organizado porACOdel Vallès Occidental. La ideasurgió entre un pequeño grupode militantes que conocían laCantata y la historia querecogía, y vieron claro que setenía que mantener viva lamemoria para no olvidar lo quepasó, igual que no tenemos queolvidar las mil y una situacionesde injusticia y explotación quetodavía sufren hombres ymujeres de todo el mundo.

Sin experiencia enorganizar actos como éstos, casino osábamos pensar en hacerlopúblico y abierto a la ciudad deSabadell. Estábamos convenci dos que sería un éxito si conse guíamos convocar a unaveintena de personas . Peropoco a poco con el entusiasmode unos cuantos y el apoyo deunos muchos, decidimos dar unpaso más; y acabamosorganizando el concierto en unsalón de actos de un CentroCívico, haciendo carteles,escritos para la prensa ...Las entradas se pusierona la venta a un precio simbólico,sabiendo que ni con la sala llenase cubrirían los gastos decontratar a la Coral Primaverapor la Paz, que nos ofrecería laCantata. Confiábamos en lasaportaciones de las entidadesa quienes habíamos pedidocolaboración: el Ayuntamiento,sindicatos, etc.Y la noche de la Cantatallegó . Todas las entradas,reservadas previamente,estaban agotadas pero aún así,había gente que se aventurabaa venir por si a última horatenía suerte.El acto fue un éxitosobre todo por el boca en bocay el poder de convocatoria quelas personas tuvieron unas conotras . Y a pesar de losimprevistos de última hora  hubo problemas de sonido y elautobús que llevaba a losmiembros de la coral se perdióy llegaron a la hora que tendríanque haber empezado , la genteparticipó con respeto yentusiasmo. Ninguna de lasdoscientas personas quecompartimos aquella noche nosconocíamos , pero había unenlace, un punto de unión, unmotivo, una historia capaz deencadenarnos las unas con lasotras.Tampoco es extraño quemuchos de los asistentes, que
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no tenían nada que ver conACOni con la iglesia quizás,respondieron y se sintieronigualmente en comunión contodos nosotros, ya que habíanvivido intensamente la época delos setenta donde lasreivindicaciones sociales teníanmucha fuerza y donde,precisamente, la mayoríaconoció la Cantata y susignificado. Un canto evidentede denuncia y reivindicación.Fue emocionante cuando eldirector de la coral, poriniciativa propia, preparó copiasde la letra de la canción deV íctor J ara Plegaria de unlabrador, y las repartió entre losasistentes para que cantáramostodos juntos con los miembrosde la coral.La coral Primavera por laPaz, que nos ofreció elconcierto, nació de forma nocasual durante el otoño de1983. El once de septiembre deaquel año se recordaban condolor y tristeza los diez años dedictadura que sufría el pueblochileno y por todo el mundo sevivía con esperanza la lucha delos chilenos para reconquistarla libertad perdida. En Mataróse creó una comisión con elobj etivo de organizar unas

jornadas de solidaridad conChile. Fue en el marco de estacomisión donde nació la idea deuna nueva coral.Uno de los miembros delgrupo de solidaridad, propusola idea de hacer un llamamientoa los ciudadanos de Mataró quequisieran participar, cantandouna reconocida obra chilena:LaCantata de Santa María deIquique . La respuesta fue,francamente, muy buena.Unassesenta personas hicieron naceruna nueva coral que en principiotenía que tener una vidaefímera : lo que durara lapreparación y la interpretaciónde la cantata.Han pasado más de veinteaños desde su nacimiento yPrimavera por la Paz,afortunadamente, disfruta deuna excelente salud y leauguramos una larga vida. Noes un hecho casual, responde ala vigencia que continúanteniendo hechos como los quedieron origen a esta coral y lanecesidad de continuar la luchacontra las injusticias por todoel mundo: ayer estuvieron enChile; hoy en Palestina, en Iraky mañana ... ¿quién sabe?No queremos acabar el artículosin recordar los últimos versos

de la Cantata, contienen unalección que hay que tener muypresente:Ustedes que ya escucharonla historia que se contóno sigan allí sentadospensando que ya pasó.No basta sólo el recuerdo,el canto no bastaráno basta sólo el lamento,miremos la realidadQuizás mañana o pasadoo bien en un tiempo másla historia que han escuchadode nuevo sucederá.Hay que continuar luchanVdo para construir un mundodonde todo el mundo quepa,donde mirar adelante tengasentido porque hay un futurodigno y sin exclusiones que nosestá esperando.Aunque pensaVmos que lo que hacemos notiene importancia, que un solohombre no puede cambiar elmundo, que una gota de aguano apacigua la sed... recorVdamos los versos de Viglietticuando dice:Yo quiero romper la vida,como cambiarla quisiera,ayúdeme compañero;ayúdeme, no demore,que una gota con ser pococon otra se hace aguacero.
Recordando a  Anna Bayarri

ANDRÉS Y MAGDA
GRUPO POBLENOU I - ZONA BESOSA Anna la recordaremoscomo a una buena responsablede grupo. Ella hizo un buenseguimiento de todos losmiembros del grupo: de Joan,cuando lo dejó; deAbad, durantesu depresión; de nosotros,cuando entramos...Acompañabaal que preparaba el hecho de viday organizaba el encuentro con elconsiliario para escoger elEvangelio.Nos hacía vivir la vidadel Movimiento: la elección depresidente o presidenta, la salidade Semana Santa , nos explicabael inicio del Movimiento, lasreuniones en casa deÁngel Peig...

Recordaremos el ejemploque nos daba:��Cuando se quedó en elparo hizo la opción de quedarseen casa a cuidar a su madre.Revisando los hechos sobre lafamilia, nos ha quedado claro elcambio que hace falta hacer paraaceptar a los que viven connosotros, tal y como son.��Como cuidaba lasrelaciones con las amigas yprimas: llamándolas, visitán�dolas, acompañándolas hasta losúltimos días.��Los hechos sobre lasvecinas: como se disponía a

acogerlas y a responder a susnecesidades aunque le hicierafalta cambiar su ritmo de hacerlas cosas.��Su testimonio desindicalista, en USO : fiel,sencillo, consecuente con susideas.��En el barrio fue de lasfundadoras de la Asociación deVecinos del Poblenou. En losúltimos años Anna cerraba losoj os en las reuniones ypensábamos que dormía, pero degolpe los abría y hacía suaportación acertada.La tenemosmuy presente.
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RAMON BASSAS

GRUPO MATARÓ I - ZONA MARESME
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Un político localPor ejemplo, hoy es jueves.Hacia mediodía acostumbro ahacer una reunión semanal decoordinación con los jefes deservicio de los que soy elresponsable político, comoregidor de Urbanismo delAyuntamiento. Pero hoy lahemos tenido que adelantar aprimera hora.A las once tendréque representar al alcaldedurante su ausencia en un actoinstitucional (una visita delpresidente del Parlament a uncentro de secundaria), dado quetambién soy teniente dealcalde…Leo rápidamente el periódicoen casa, me ducho, escucho lasnoticias… Después meencamino, literalmente, haciael trabajo. Hoy, a mi despachoen un edificiomunicipal que haya la entrada de un polígonoindustrial donde están ubicadoslos servicios municipales quetratan sobre el territorio. Lollaman el Edificio de "Vidre" yme va bien porqueme recuerdalos palacios de cristal: tienen laventaja que son transparentespero la desventaja de la pocaproximidad. Por eso, y porqueno tengo coche, acostumbro air a pie o en bus. De maneraque me encuentro, siempre,gente que se me acerca y mepide de todo.Acostumbran a sercuestiones muy concretas (detráfico, de gestiones muni*cipales enrevesadas, depermisos…) y no vale decir queeso tú no lo llevas. O erescompetente o incompetente.Vale, tú los escuchas, te loapuntas, haces quizá algunafoto, y a resolverlo.Hay otros días tengo queestar a primera hora en otrossitios. En el edificio central delAyuntamiento, en el centro dela ciudad, donde hacemos

reuniones de Gobierno y dondeaprovecho para recibir visitasde gente que le cuesta másdesplazarse. A veces tambiénrecibo las visitas in situ.Me voydonde viven, o a un bar, o alcentro cívico. Soy de los quepiensan que tenemos que oler,tocar, mirar, pisar… además deenviarnos e*mails.La reunión de coordinaciónes bastante fructífera. Haytemas más densos y otros mássencillos.Los hay que provienende las prioridades políticasdefinidas por el Gobierno, loshay que sobrevienen. Los hayque acaban con una decisión yotros que acaban enun encargo,pero procuro que todos tenganuna conclusión . Destino,especialmente para los máscomplejos, un tiempo para elcontraste de ideas.Los ordeno,pregunto, digo la mía yfinalmente, concluyo . ElUrbanismo es, de lejos, lamateria municipal donde lasprevisiones son a más largoplazo. También debo tener encuenta el factor tiempo paradeterminar las prioridades.A las once debo estar en elinstituto para recibir alpresidente del Parlament.Voyantes. No tengo tiempo de ir apie y cojo un taxi, la reunión hasido larga.Por el trayecto, hagoalguna llamada . Recibo alpresidente, saludos, reunióncon el Consej o Escolar y,después, lo dejo con la regidorade Educación en una actividadescolar. Baj o de nuevo al"Vidre". Por el camino, mepasan diversas llamadas orespondo las que tengoperdidas. Almuerzo, un pocotarde, pero bueno . Nuevovistazo a la prensa.Subo al despacho, Respondoe*mails, atiendo la corres*

pondencia convencional (10 a 1)y hablo por teléfono con losciudadanos con los que me heencontrado por la calle: estetema esto y aquel, aquello otro.Con todo, casi son las dos.Unareunión con un señor que nopodía a ninguna otra hora queno fuera a la de comer, me llevahasta las tres. Acostumbro aadaptarme a las horas de losciudadanos. Después, cojo elbus y hacia casa. Llevo un libroen el abrigo, siempre .Aprovecho la espera del bus yel trayecto a casa para leer untrozo. Hoy, Rapala, de JaumeSubirana. Poesía.Como en casa.Solo.Vivo solo.Son las tres y pico. Procurohacerlo siempre, pero hayalgunos días fijos que no. Unode éstos, como con mis padresymi hijo.La desastrosa agendaque tengo con la familia laresuelvo (?) con horarios fijosinamovibles: esta comida,alguna cena, días enteros defines de semana (o no tanenteros). Un desastre. Leo denuevo el periódico. Si puedo,hago los crucigramas.Fumo unpar de puritos, tomo un cafémientras laTV da la telenovela.Antes de las cinco procurosiempre estar haciendo yaalguna otra actividad (este díano : voy a Barcelona a unmeeting electoral en un autocary no volveré hasta las once).Bien son reuniones de Gobiernoo de Grupo, bien reunionesinternas más calmadas, bien ira ver a algún ciudadano, bienvolver al despacho a hacer loque por la mañana no heacabado, yo qué se. Por lanoche siempre cae algún acto,propio o de alguna entidad,algún encuentro del partido (soyel primer secretario)… Demanera que acostumbro a estar

Un día en la vida de...
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de nuevo en casa entre las 9 ylas 10 de la noche, excepto sitengo alguna reunión más tarde(ACO) o alguna cena conamigos, o un planillo (esto es loque menos, sniff).Hablo con mihijo, hago alguna llamadapersonal más, ceno, veo lasnoticias (si las dan) y hago el
blog : (http ://ramonbassas.blogspot.com),frecuentemente con materialreciclado o que he preparado elfin de semana anterior,respondo comentarios del blog,consulto els feeds. Fumo algúnpurito más.En la cama, leo otrolibro, alguno que no se pueda

llevar en el bolsillo.A veces locombino con la lectura delevangelio del día. Cierro ellibro. Pienso buff, ¿qué tal haido hoy, chico? No sé conseguridad si rezo. Pero el diosde los sueños me lleva hasta eldía siguiente, el Día de laMarmota.

Hablamos con

Pilar Malla, "síndica de greuges 1 " de Barcelona
"Muchos problemas se podrían resolver con una administración más eficaz"

TON CLAPÉS

GRUPO RODALIES- ZONA MONTSERRATPilar Malla, militante deACO,es desde hace tres años la"síndica de greuges" deBarcelona.Está al frente de unainstitución que tiene la funciónde defender los derechosfundamentales y las libertadespúblicas de los ciudadanos.Conesta finalidad supervisa laactuación de laAdministraciónmunicipal y de los serviciospúblicos que de ella dependen.La síndica ha llegado a estecargo después de una largatrayectoria, siempre en defensade los derechos de los másdesvalidos, que la han llevado,entre otros lugares, a Francia(donde estuvo trabajando coninmigrantes), la Generalitat,Cáritas, el Parlamento deCatalunya, donde fue diputada,etc.¿Qué valoración haces detus tres años en este cargode nueva creación?Hago un trabajo que megusta. Una síndica de greugestiene que responder a quejasconcretas e intentar solucionarproblemas que afectan apersonas.Tienes la posibilidadde intentar mejorar las cosasporque puedes ir más allá delproblema concreto y hacerrecomendaciones y propuestasmás generales. Éstas son las

que ayudan a prevenir nuevasafrentas y a cambiar lo que nofunciona.

¿Cuál es el principalmotivo de queja que llega ala Síndica?Hace falta distinguir lostemas que son más numerososde los que son los problemasprincipales. Por ejemplo, sepueden acumular muchasquejas sobre multas de tráfico,pero acostumbran a tener unafácil solución determinando tansólo si la administración haactuado correctamente. Perohay otras quejas que respondena problemas realmente difícilesde solucionar.El caso más claroes el acceso a la vivienda o lasinsuficiencias de los serviciossociales. Cada queja muestraque hay un conj unto dederechos sociales que todavía

no hemos conseguido que todoel mundo los pueda ejercer.Estoes lo que realmente mepreocupa.También, en tres años, he vistocomo muchos problemas sepodrían resolver con unaadministración más eficaz.Hayquejas de temas muy diversosen los que el problema de fondoha sido un mal seguimiento omala ejecución del procediXmiento administrativo . Merefiero al silencio administrativocomo respuesta, a la lentitud dela tramitación de una denuncia,o la ineficacia de la inspecciónen algunos sectores que soncompetencia municipal. Teneruna buena administracióntambién es un derecho de losciudadanos.¿Causa una ciertafrustración no podersolucionar algunas de lesproblemáticas que llegan ala institución?A todos nos gustaría tener lafórmula para solucionarrápidamente aquello que pasapor nuestras manos. Pero yasabemos que esto no es posible.Nadie lo puede solucionar todo.Aunque desde una institucióncomo la Sindicatura de Greugesse puede contribuir a hacervisibles los problemas y se

 1Síndica de greuges = defensor del pueblo. Greuges = afrentas.



pueden proponer soluciones.Cada vez que tratamos unaqueja y recomendamos uncambio o una mejora vamosacercándonos a aquello quequerríamos, una sociedad másjusta donde todo el mundo veasus derechos reconocidos.¿Cómo encaja el Ayunta)miento las opiniones y lascríticas de la síndica?A nadie le gusta que le diganlo que hace mal. Mi preocu4pación siempre ha sido quecualquier recomendación opronunciamiento esté hecho deforma razonada y fundamen4tada.Si se hace así, esmás fácilencontrar una actitud receptivay la colaboración de losservicios a los que te diriges.Por eso creo que, en general,no me puedo quejar de larespuesta municipal. Lo que yaes más difícil es cambiar lasprioridades. Pero también veoque con temas en los quehemos insistido en los últimostres años, como la falta devivienda social, los problemasde contaminación sonora, o launiversalización y la calidad delos servicios sociales, se estánhaciendo propuestas en ladirección que me parececorrecta. En un período detiempomás largo se tendrá quever si la recogida de las quejasde los ciudadanos ha servidopara reorientar la solución deestos problemas.¿En un cargo como este,el hecho de ser cristiana ymilitante de ACOes un valorañadido o un dolor decabeza más?Ser cristiana es al mismotiempo una exigencia y unamotivación. Creo que esto eslo que ACO nos ayuda a vivir,que no nos limitemos a irtirando. Por eso creo que,sobretodo, es una ayuda .También me ayuda muchocomo cristiana tener unreferente como Jesús y elcamino que nos invita a seguir.¿Crees que la ACO como

V I D A   D E L   M O V I M I E N T Omovimiento se deberíaimplicar más en temassociales y dederechos de laspersonas? ¿Cómo?Es evidente que a la hora deimplicarse en la lucha por lajusticia, nunca hay bastante.Siempre quedará por hacer.Pero en este sentido creo quela gente de laACO tenemos unnivel de implicación muyremarcable. En todo caso, elmovimiento debe continuarayudándonos a no perder nuncade vista este obj etivo .Acomodarse siempre es fácil,pero una lectura del Evangeliohecha a partir de la vida real,de las personas y de lo que pasaen el mundo, no te puede dejarnunca indiferente.¿Desde el punto de vistasocial, cuáles son lasasignaturas pendientes deuna ciudad como Barcelona?La vivienda es la asignaturapendiente más visible porqueafecta a mucha gente dediversas condiciones sociales.Yes de las más graves, porquesin una vivienda digna es muydifícil ej ercer el resto dederechos, como el derecho a laeducación, a la salud, o el podertener una vida familiar estable.Y también creo que es un retoimportante romper el esquemade unos servicios socialesdestinados a los pobres, comounos servicios de segundadonde repartimos lo que queda.Las nuevas leyes de serviciossociales y de la dependencia sonla oportunidad para rompereste esquema, que los serviciossociales sean un conjunto deprestaciones y de serviciosuniversales . Es decir, unosservicios donde todo el mundopueda encontrar el apoyo quenecesita cuando los padres sehacen mayores y no se puedenvaler por ellos mismos, cuandose pierde el trabajo y no se llegaa final de mes, cuando nopuedesmantener tu vivienda encondiciones, cuando hayproblemas con unmenor...Una

red de servicios que todo elmundo debería tener cerca decasa porque la función de losservicios sociales tiene que serpreventiva y no asistencial.Desde tu experiencia enel mundo de la inmigración,¿Cómo ves que nuestrasociedad está asumiendoeste reto?En primer lugar, evitar queeste tema se utilice como unarma política. Es un reflejo deunmundo globalmente desigualque se concreta en nuestraciudad.Por lo tanto no se puedearreglar sólo con una ley o conpolicías en las fronteras .También es verdad que es muydiferente hablar de este temadesde una calle de la parte altade la ciudad que desde un barriocomo el Raval. Las percep4ciones serán totalmentediferentes. En todo caso, haycosas que no estamos haciendobien. Por ejemplo, hoy loscentros geriátricos estáncontratando por un añotrabajadores latinoamericanoscon un sueldo de 700 euros quefija el convenio del sector.Desde su país esto les abre unasexpectativas ilusionados, perocuando llegan aquí se dancuenta que nadie les haexplicado cómo se vive enBarcelona con 700 euros almes.En este sentido nos servimos dela inmigración. No podemosesperar que este colectivo hagaeste trabajo por poco dinero yque después desaparezca denuestra vida . Este es unmensaj e que habría queremarcar con intensidad.
Atención a la Agenda

Reservaros la fecha para
los ejercicios de verano
Del 22 al 27 de Agosto.
En el Casal de la Pau en

Arbúcias
Los animará Emilià

Almodovar
Consiliario de ACO



V I D A   D E L   M O V I M I E N T O

El mundo tal como es

México entre la represión y la esperanza
EVA MARÍN, EX-JOCISTA Y SIMPATIZANTE DE ACO"La niebla es el pasamontañasque usa la selva. Así ella ocultaa sus hij os perseguidos. De lani ebla sal en, a la ni eblavuelven: la gente deaquí vister opas maj es tuosas, andaflotando, calla ohabla de calladamanera . Es tos prín cip es,condenados a la servidumbre,fueron los primeros y son losúltimos. Les han arrancado lati erra, l es han negado lapalabra, les han prohibido lamemoria.Pero ellos han sabidorefugiarse en la niebla, en elmisterio, y de allí han salido,enmascarados, para desen"mascarar al poder que loshumilla ". E. GaleanoEl otro MéxicoMéxico padece una fuerterepresión política y social enmuchos de sus Estados.Oaxacaes ahora mismo donde sevisualiza de una manera másclara esta represión y vulneraJción de los derechos humanos.Lo que pasa en Oaxaca no esde ahora . El movimientomagisterial tiene una historiade 26 años de lucha donde através de acciones hanreivindicado diferentes mejorasa nivel salarial y en los recursosdedicados a la educación.Cada primero de mayo losmaestros inician su jornada dereivindicaciones y el 2006 no fuediferente . Después de lamarcha entregaron susdemandas al gobernador deOaxaca, Ulises Ruiz, donde unade las reivindicaciones es lamejora de la infraestructuraeducativa: construcción deaulas, mobiliario, almuerzosescolares o la ampliación debecas y recursos humanos.Ulises Ruiz no dejó la puerta

abierta a una posible negociaJción hecho que provocó lamovilización de más de 70.000maestros convocando unahuelga indefinida y un plantónen el centro de Oaxaca con elapoyo de organizacionessociales.La APPO y La Otra CampañaEl 14 dejunio el gobierno estataldesalojó de manera violenta elPlantón.El pueblo sale a la callea denunciar la política repreJsora en contra de organizaJciones sociales, campesinas ysindicales que Ulises Ruiz llevaa cabo desde su llegada alpoder. El pueblo de Oaxacaencuentra en la APPO (AsamJblea de los Pueblos de Oaxaca)el espacio donde exigir todosaquellos derechos de los cualesse les ha privado:Megamarchasde 800.000 personas, 14.000mujeres ocupan las instalacioJnes del canal 9 de TV yestudiantes universitariostoman Radio Universidadsocializando de esta manera elmensaj e de la APPO . El

movimiento está constituido porunas 300 organizaciones sociaJles: organizaciones comunitaJrias, comunidades, barrios,colonias, municipios, organisJmos civiles, sindicatos...Existe un trabajo sucio por partede Ulises Ruiz para desarticularal movimiento que poco a pocova creciendo y consolidando laorganización ciudadana. Hayintentos de desacreditar almovimiento acusándolos de sergrupos radicales y vinculánJdolos a un tipo de guerrillaurbana. La APPO no exigesolamente la retirada de UlisesRuiz sino que de fondo se luchapara transformar el sistemapolítico oaxaqueño.En el año 2005, el EZLN dio aconocer la Sexta Declaración dela Selva Lacandona donde loszapatistas llaman a México y almundo para unirse en laconstrucción de un movimientodesde abajo y a la izquierda quese enfrente a las políticasneoliberales. Es en el 2006 ycoincidiendo con la Campañaelectoral de México que "la otra



V I D A   D E L   M O V I M I E N T Ocampaña" coge fuerza: loszapatistas se abren a otrasluchas sociales mexicanas ypreguntan, quieren conocer lasexperiencias de lucha de su paísy del mundo.A lo largo del 2006 se esta blecen encuentros con dife rentes colectivos y organizacio nes para aprender juntos y uniresfuerzos. Más adelante serealizan unas reunionespreparatorias de cara alencuentro de los puebloszapatistas con los pueblos delmundo celebrado en enero yjulio de este año con todosaquellos colectivos, organiza ciones e individuos adheridos a"la otra campaña".A partir deahora: "si nos tocan a uno, nostocan a todos" visualizado deuna manera muy clara enAtenco y Oaxaca.Violencia y represiónTodo esto coincide con el fraudeelectoral el 2 de julio del 2006hecho que provoca muchaindignación dentro del partidode izquierdas (PRD) y de unabuena parte de la sociedadmexicana que apoya a LópezObrador organizando un plantónmultitudinario en el centro deMéxico Distrito Federalquedando en evidencia lacorrupción y la impunidad quese vive en México. La situaciónse hace más latente cuandoestalla el conflicto magisterialen Oaxaca con el resultado deconstantes violaciones yagresiones sexuales, 26asesinatos, 64 desapariciones y232 presos políticos detenidosarbitrariamente privados decomunicación y de informacióntorturados física y psicológi camente. La Comisión CivilInternacional de Observaciónde los Derechos Humanos através de su informe denunciaeste trato vejativo y realiza unarecopilación de más de 400testigos denunciando laviolación sistemática de losderechos humanos.

A través de la manipulación delos medios de comunicación ,la criminalización y la represiónel poder debilita a los movimi entos surgidos tanto en Oaxacacomo en Atenco y genera asíun clima de miedo y confusiónen la población. Pero a pesarde ello tanto la APPO como el"Frente de Pueblos en Defensade laTierra", enAtenco, siguenresistiendo y organizandoacciones de denuncia. El pasa do mes de agosto se celebró elJuicio popular nacional contraUlises Ruiz denunciando toda larepresión que padece Oaxaca,Atenco, Chiapas y otras partesde México donde el sistema dejusticia establecido en el país nogarantiza una defensa imparciala las víctimas las cuales cuandointentan denunciar, sonperseguidas, fustigadas, ame nazadas y asesinadas debido ala impunidad reinante En elJuicio se recogieron todas laspruebas y testigos, se analiza ron los elementos recopiladosy el Tribunal Popular emitió laresolución final.Este juicio será itinerante yestará presente en diferentespuntos del país para recogermás pruebas y testigos de estasviolaciones. Los casos seránpresentados ante variasinstancias internacionales comola Comisión y la CorteInteramericana de DerechosHumanos.La puesta en libertad sin cargosde los cuatro catalanesdetenidos ilegalmente esteagosto pone en evidencia laconstante vulneración de losderechos humanos y cuestionala transparencia de las inter venciones policiales.La lucha y resistenciazapatistaEn este marco de violencia elpasado mes de julio asistimosa la celebración en tierraszapatistas del "segundoencuentro de los puebloszapatistas con los pueblos del

mundo" que unió amás de 2000personas.Los zapatistas de unaforma clara y sencilla explicanel proceso en la construcción desu propia autonomía comopueblos indígenas dónde desdela creación de los consejosautónomos, caracoles y lasJuntas del Buen Gobierno (JBG)en el año 2003 han crecido ensu resistencia y dignidad comopueblo.Están construyendo unasociedad abierta, colectiva,organizada, participativa yjustadonde es posible otro mundo ydonde, a pesar de las dificul tades, siguen avanzando en laotra educación, salud,comercio ..., creando másescuelas, clínicas y cooperativasen función de sus propiasnecesidades. La lucha de lasmujeres zapatistas a lo largo detodo este tiempo es ya unreferente, ellas, como mujeresindígenas, han padecidodurante siglos los maltratos, elabuso y el olvido por sucondición de mujer pero ahorasu voz es fuerte, es escuchada,respetada y valorada. Ellastienen su propio espacio y lalibertad de decidir dentro de suscomunidades y como integran tes de los consejos o JBGescogidas democráticamente.El próximomes está convocadoel primer encuentro demujereszapatistas con las mujeres delmundo.La presencia del MST de Brasily organizaciones de V íaCampesina enriquecen unencuentro aportando suexperiencia como movimiento,sus luchas transformadas enacciones colectivas y organi zadas.Es desde esta concienciade clase que tenemos que sercapaces de luchar desdenuestras realidades creando reddonde vivimos en colectivo ycontra el mismo sistemacapitalista.En Chiapas hace 13 años quelos zapatistas creen y hacenposible otro mundo con muchoesfuerzo, renuncia y paciencia.



Ahora las comunidadeszapatistas sufren la peorescalada de violencia yrepresión desde el año 1998.Lasituación es muy extrema y elobjetivo de tales agresiones esla de acabar con el movimientomediante la entrada delejército, arrebatar a las basesde apoyo zapatistas su mediode autogestión y autonomía,
la tierra, y de esta manera abrirel camino a las inversiones delas empresas nacionales ytransnacionales para privatizary explotar sus riquezas.Pero elpueblo indígena resiste y su vozha sido escuchada en el primerencuentro de pueblos indígenasdeAmérica celebrado del 11al14 de octubre en el pueblo deVicam, territorio de la tribu

Yaqui.México despierta pero lasheridas son muchas, profundasy recientes.Hay mucho miedo,la gente está cansada. Laresistencia es muy dura enOaxaca, en las comunidadeszapatistas..., pero la voz de lossin voz aún no se apaga y elotro México sigue luchando conrebeldía y dignidad.
C O L A B O R A C I  O N E S

Cada día es Navidad
El misterio de la Navidad vivida desde el Congo

ROSER MORERA, RELIGIOSA

TEXTO FACILITADO POR EL GRUPO POBLE SEC 1 DEL BAIX LLOBREGATJesús optó por ser pobre,pequeño... Pero su opción esextraordinaria, sublime..., estees el camino por donde vino anosotros, a la humanidad, elcamino de los pobres deJahvè,camino que Él quiso tomar parallegar a nuestro corazón. Essolamente desnudados denuestras ambiciones y deseosde poseer que entramos en elterreno misterioso del abso0luto..., de lo único necesario,del Dios que nos llena el corazónde alegría, de paz y de amor.Y ¿Cual es nuestro caminarpor el Congo? Nuestra marchaes muy lenta...Andamos a pasode "tortuga"; no en vano latortuga "koba" es el tòtem(símbolo) de muchas de lastribus. Camino hecho en lasoscuridades, tierra a tierra,pero siempre pensando que esun paso adelante.Mientras tanto, el Congosigue siendo, más que nunca,el punto de atracción demuchos hombres del planetaque buscan las riquezas de lanaturaleza que conducen alpoder y la dominación: el oro,los diamantes, el coltan, eluranio, el cobre, el cobalto, lamadera..., riquezas que noparan de atraer la ambición delas grandes potencias ymultinacionales de lugares yrazas diferentes.Y así se desa0rrolla una nueva clase social

hecha de gente sin escrúpulosy traficantes que sacan prove0cho, fuera de la ley, y dejan alpueblo en su andar en lasoscuridades y la miseria .Contratos llamados "leoninos"por su envergadura...Ahora esel despertar de los pueblos delEste. Se espera la llegada de20.000 chinos en unos proyec0tos de carreteras, vías férreasy propuestas que hacen soñar...Se dice que será un desarrollode otro estilo y eficacia, enrelación a lo que ha dado hastaahora Occidente, que no hallegado a nada.Hasta ahora los pequeñoscomen las migajas cuando lasencuentran, y toda la juventudsigue soñando que un díaviaj arán hacia Europa yAmérica huyendo de la miseria,al ver las imágenes insólitas dela televisión y los progresos dela comunicación.Nuestra comunidad de laCompañía Missionera delSagrado Corazón de Jesús, lamayoría ya congoleñas, somosun pequeño signo enmedio deeste inmenso país, en lasdiócesis de Idiofa y Kinshasa.Unas en plena selva, las otrasen esta gran ciudad que no parade crecer (cerca de nuevemillones de habitantes), perocon una gran carencia de lasestructuras más básicas:agua,luz, alcantarillado, sin trans0

portes públicos, y dónde, para0dójicamente, circulan los cochesy todo terrenos más lujosos delmundo en manos de unosprivilegiados que disponen detodo.Aquí seguimos, curando,educando, acompañando,escuchando y atendiendo atantas y tantas familias,jóvenesy niños, en la pobreza y laenfermedad .... Y nosotrosaprendemos cada día, de sufortaleza y agradecimiento, desu sencillez y sociabilidad. Elnombre de Dios está siempreen sus labios y saben compartirla fe y la esperanza en un Diosque los ama. Lo expresan así:"Nzambe alingi biso mingi"(Dios nos ama mucho).Es comola plegària final de cadaencuentro. No es extraño queJesús se enamorara del corazónde los pequeños y pobres yquisiera hacer estancia entreellos.Que la Navidad sea paratodos nosotros un vivir lasencillez, la paz, la pobreza, laserenidad y el abandono en lasmanos de Dios, enmedio deeste mundo tan agitado ydesorientado... No hay otrocamino para encontrarlo.Un abrazo bien fuerte atantos buenos amigos y todonuestro agradecimiento porvuestra fe y ayuda misonera.
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La Iglesia invisible
MERCÈ SOLÉ

GRUP POBLENOU III-ZONA BESOSLa nota de la ConferenciaEpiscopal Española sobre laselecciones ha encendido todaslas alarmas de buena parte delos cristianos, como, por otraparte, ya era previsible . Laverdad es que la primerareacción es gritar muy alto quelos obispos sólo son una partede la Iglesia, y que los cristianosnormalitos en general pensa�mos y actuamos de otramanera, gracias a Dios. Y quemuchos, como por ejemplo losde ACO, queremos una Iglesiadialogante y liberada del podertemporal, y que viva de suspropios recursos, sin privile�gios. El problema es que sola�mente se ha podido oír en lapráctica la voz de los obispos ysus reacciones.Poder y autoridad no es lomismoToda esta situación meresulta muy incómoda. Por unaparte, porque me sabe malconstatar que la j erarquíaeclesiástica va por unos caminosque a mi me parecen lejanos ypoco evangélicos. I nos e dacuenta que, entre los cristianos,puede que tenga el poder dedecidir, de formar, de instruir,de erigirse portavoces, perocada vez tienen menos auto�ridad real y reconocida, dentroy fuera de la Iglesia, ya que vanperdiendo credibilidad. El tonoy el lenguaje de los obispos noconectan en absoluto, almenos, con las dificultades ypreocupaciones de la gente conquien trato . De hecho, elproblema no es tanto que nosresulte incómodo o desagrada�ble pertenecer a un colectivocon mala prensa, si no que paramucha gente esta imagen es unfreno, un velo que en lugar de"revelar" a Dios lo oculta.Comunicar bien cuestaLa Iglesia de base solemosser casi invisibles. En ACO, porejemplo, hemos expresado amenudo la necesidad de dar a

conocer nuestra voz, y así seva haciendo. Pero esto tiene unproblema: cuesta mucho ser losuficientemente ágiles para daruna respuesta contundente y ala vez participativa.Cuando noshemos reunido para respondera una cuestión mediática, losperiódicos ya han dejado dehablar de ella desde hace días.Y quizás otro problema es quesolamente solemos hablarcomo respuesta a la iniciativade otros, los obispos en estecaso, pero no solemos comuni�car lo más valioso que hacemosen positivo y por propia ini�ciativa. T iramos a veces demanifiesto, cosa que está bien,pero que me parece aburridí�sima, básicamente porque sue�le ser más bien una declaraciónde intenciones, y no tanto eltestimonio que nos gustaría quefuera.¿Nada más vende lofreakie?A los medios de comunicaciónles gusta "hacer sangre", esdecir, coger el rábano por lashojas. Ejemplo: cuando murióJuan Pablo II, una grandísimaparte de los cristianos entrevis�tados, fotografiados, grabados,eran del género "freakie", ycuánto más, más salsa y mejor.No interesan ni la prudencia nila equidad ni la complejidad niel ir haciendo desde la sencillez.Sin declaraciones grandilocuen�tes sigues siendo invisible .Comprometernos a favor de lagente, participar en la vidacolectiva, ser unos buenospadres o madres o hijos no esnuevo, no es espectacular, novende.Y nosotros tampoco nosponemos medallas ni aparen�tamos lo que no somos ante losmedios de comunicación, por�que creemos que esto no eshonesto, por más que sea laestrategia, por ejemplo, de lospartidos ante las elecciones.Somos seguidores de Jesucris�to, pero yo no me veo capaz depontificar sobre nada, sí de

intentar dar razón de mí fe o deexplicarme sin pretensiones deser ningún modelo para nadie.De la jerarquía de la Iglesia,de la Iglesia de todas lasreligionesY finalmente veo otra dificultad:a menudo nuestro entorno noestá muy dispuesto a escu�charnos o sencillamente avernos. Los más críticos cargancontra la Iglesia cuandoescuchan a los obispos y yocomparto su crítica. El proble�ma es que con la tendenciageneral a tomar una parte porel todo, identifican a la Iglesiacon la jerarquía, y el hechoreligioso en general con laIglesia, y olvidan a los cristia�nos que conocen y el hecho deque estos no solamente piensanen muchas cosas como ellos sinoque están comprometidos en lasmismas tareas; olvidan tam�bién el papel socializador yacogedor que juegan a menudonuestras comunidades… Puedemás la imagen que transmitenlos medios de comunicación. Ycuando se trata de entidades ode partidos hacen declaracionessobre el tema, pero difícilmentepreguntan nuestra opinión a losasociados o militantes quedecimos ser cristianos . Enmuchos casos no pueden alegarque no nos conocen o que nosaben cómo somos, connuestros defectos y cualidades.La reacción suele ser visceral ycarga no sólo contra la jerarquíacatólica, sino contra lasreligiones (quizás el fundamen�talismo islámico es tan corres�ponsable de esta situacióncomo el católico y relega, comohace un cierto laicismo, lareligiosidad exclu�sivamente alámbito privado, de modo quedentro del mismo saco se acabaincluyendo también toda lacultura popular vinculada a lacultura religiosa. Esta especiede reduccionismo que no hacematices ni distinciones es unsigno de los tiempos que corren.



C O L A B O R A C I  O N E S

Si esto pasa con los cristianos,tan arraigados a nuestro país,¿qué nos pasa con losmusulmanes, por ej emplo,blanco mucho más fácil deprejuicios?Al menos probarloYo acabo por pensar que másvale ir trabajando e intentarcentrarnos en la gente másdébil, sin dejar de "salir delarmario" eclesialmentehablando e intentar explicar la

complejidad de las cosas sinprotagonismos innecesarios.Creo que convendría que ACOdiera respuestas más ágiles alas noticias cuando éstas seproducen. Seguramente estocomportaría renunciar a unconsenso absoluto y nosexpondría a meteduras depata . Pero significaría queestamos vivos y dispuestos aequivocarnos, cosa muy sana.Y creo que la gente con ganasde escuchar tendría la ocasión

de hacerlo, y los militantes debase nos sentiríamos recono1cidos en una voz colectiva deIglesia y podríamos disfrutar deun cierto apoyo para argumen1tar, allí donde estamos, lo quea veces queremos decir pero nosiempre conseguimos expresar.Con los medios de comunica1ción quizá no lo acabaremos deconseguir, pero con la gentemáspróxima intentaremos por lomenos ser sal de la tierra.Y queDios haga más que nosotros.

Ahora ya no creemos por lo que tú dices...
MARÍA DEL CARMEN SANTAMARIA

GRUPO PUJÓS XII-ZONA BAIX LLOBREGATAportación hecha en el estudiode Evangelio del 24 de febrerode2008Tex to trabajado Juan 4,4S15.19S26.39S42En el último comité de zonase me pidió que preparara untestimonio. El aspecto sobre elque se me invitaba areflexionar es el siguiente:"llegas a la fe porque alguien teha iniciado, pero es en algúnmomento de la vida que pasasde esto a CREER porque así lodecides tú".La primera pregunta queme hago es: quien me hainvitado a la fe, a lo largo de mivida? Los primeros que mevienen a la cabeza son mifamilia.Vengo de una familiaobrera, de padres y abuelosemigrantes, que vinieron aCatalunya hace más decuarenta años para luchar ymejorar su vida y la de sus hijos.Cuando pienso, veo que ellosno me han transmitido la fe através de sus palabras nitampoco con su participación enla iglesia . Incluso recuerdocomentarios de mi abuelacriticando la actuación de

muchos curas durante la guerracivil en tierras andaluzas o lasamargas vivencias demimadreen relación con su niñez deinterna con monjas.Repensando la vida encasa,me doy cuenta que sí, queme han transmitido unosvalores y una forma de hacerque actualmente valoro comocristianos : el espíritu desacrificio, creer en el otro yapoyarle en todomomento, darsin pedir nada a cambio, laimportancia de la persona porencima de las cosasmateriales,la fuerza que da estar unidosen momentos difíciles...Todosestos elementos y otrosmuchosya los había vivido cuando concatorce añitos subí por primervez a unas colonias de la JOC.Y es en la JOC dondecontinué descubriendo un estilode vida concreto; con un nuevoelemento : la referenciapróxima de unJesús amigo, queacompaña y cuestiona, quemotiva y exige. Esta nuevavivencia poco a poco fue dandosentido a todas aquellascampañas reivindicativas de laJOC, a los estudios de evangeliode los domingos, a las largasreuniones de iniciadores, a las

responsabilidades tomadas...No sé definir el momentoen que pasé de ser invitada aseguir Jesús por otros a decidirpor mí misma que queríaseguirlo por opción. Lo que síque tengo claro es que en esteproceso han sido decisivas lasaportaciones de vida y de fe quehe recibido de los demás ytambién algunos momentosmuy intensos que he vividocomo cristiana: el casamiento,el embarazo de los gemelos ysu bautizo, el entierro de laabuela... En cada uno de estoshechos he reflexionado y heimplicado al equipo de ACO, alos amigos y familia en miproyecto personal y he sentidola fe de una formamuy intensa.Y creo que esto ha supuestopara mí un importantecrecimiento personal.A ctualmente soyresponsable de un equipo deACO, y es desde estecompromiso y desde mislimitaciones (falta de reflexiónpersonal, dificultad para buscarlos momentos para quedar conla gente, etc.) que tengo fe enun mundo mejor, en la llegadadel Reino de Dios ahora y aquí.



Baby Down, la muñeca con Síndrome de Down

C O L A B O R A C I  O N E S

PAQUITA MONTANER, MÉDICO

GRUPO POBLENOU III-ZONA BESOSHace semanas, losmediosde comunicación se hacían ecode un informe de laAgéncia deSalud Pública de Barcelona enque nos informaban de que el

número de nacimientos deniños con Síndrome de Down(SD) ha descendido en un 70%en Cataluña. El mismo informeindica que, del total de casosde SD diagnosticados duranteel primer trimestre de embara(zo, solo un 4% siguen el cursonormal del embarazo. Esto esdebido a que desde hace algu(nos años se aplica una cribauniversal para SD.Esta pruebase aplica a todas las mujeresembarazadas que estén entrelas semanas 12 y 14 de ges(tación, con independencia de suedad y otros criterios de riesgo,para poder valorar el riesgo detener un hijo con SD Debido aque esta criba tiene una tasarelativamente alta de falsospositivos, en caso de resultadopositivo se ofrece la posibilidada la mujer de practicarle unaAmiocentesi. En esta prueba, apartir de las células del fetopresentes en el líquido amnió(tico, se estudia el cariotipo; esdecir, las características de los

cromosomas del embrión. Deesta forma, se pueden detectarcon mucha fiabilidad, lasanomalías cromosomáticas y,en particular, la trisomía delcromosoma 21 que es elcausante del SD. En caso dedetectar alguna anomalía seofrece la posibilidad legal deabortar.Yo soy la madre deAndreu, un chico de veintiséisaños con SD. A pesar de sermuy consciente de su situación,he de deciros que Andreu esmuy feliz, lo pueden ver todos,el lo expresa con su lenguajelimitado. Es alegre, transmitesu alegría y anima el ambienteen el que está.Tiene una famíliaque lo quiere y lo apoya.Tieneamigos, muchos amigos, detodas las edades y condiciones.Quien lo trata acaba aprecián(dolo (amigos nuestros, de sushermanos, de la familia, veci(nos, tenderos, ancianos delbarrio, gente de la parroquiadonde él durante algunos añosha hecho de sacristán, indigen(tes, etc.)Es un gran "culer" (unseguidor del Barça), siguiendotodas la ligas y campeonatos defútbol.Va a ver partidos con losamigos al bar que está situadobajo nuestro bloque de pisos.Cuando falta poco para algúnpartido del Barça, siempreencuentra algún vecino por lacalle que le habla de ello .Compra el diario Sport y siguelas transmisiones de Puyal.Es un fan deAntoni Bassasy de "Catalunya ràdio".Graciasa esto ha aprendido a intere(sarse por temas de actualidad.Sabe donde está situadoMozambique, qué es el cambioclimático y también estáenterado de los problemas dela llegada delAVE a Barcelona.Se lo pasó muy bien un día que

fue a "Catalunya ràdio" ycoincidió con el escritor QuimMonzó . También busca enInternet información sobre laemisora y los programas queemite.A pesar que no afina niuna nota, tiene mucha sensi(bilidad por la música, todo tipode música, desde el rock a laopera y también la músicasinfónica. Es un espectáculopoder ver lo bien que se lo pasacuando hemos ido al Liceo aescuchar opera (¡Incluso conWagner!)Desde hace un año trabajaa media j ornada en unapizzería, con contrato laboralindefinido. Está plenamenteincorporado al mundo laboral ytiene buena relación con suscompañeros de trabajo que, porcierto, son de orígenes, lenguasy razas diferentes. Su incorpo(ración al mundo laboral haprovocado unos cambios en supersonalidad espectaculares.Recientemente ha empezadouna relación con una chica y éldice que es su novia.No es mi intención, conesta postura, ofrecer una visiónidílica deAndreu y de las perso(nas de Síndrome de Down. Suvida y la nuestra no sonsimples. De otra parte, el SDpuede comportar problemasfísicos y psíquicos que limitende forma muy severa la vidade las personas afectadas. Perotambién entre las personas queno tiene el SD las hay que notienen suerte ni las posibilidadesde desarrollar una vida"normal". Las hay que estánafectadas por otras discapaci(dades físicas o intelectuales.Otras sufren enfermedadesdesde su nacimiento, u otrasque aparecen después. Haydelincuentes, personas conflic(tivas, adictos a drogas, inadap(



C O L A B O R A C I  O N E Stados, etc., pero no por eso lesimpedimos vivir.Retomando el hilo de lanoticia reseñada al inicio de estearticulo, pienso yo que dentrode unos años ya no existiránpersonas con SD, y las quevivan (porque se hayan"escapado" de la criba o pordecisión de los padres) seránuna minoría, serán tan pocosque volverán a ser considera dos unos extraños.Todo lo quese ha invertido en estos últimosaños para que las personasdiscapacitadas consiguieran lamáxima autonomía posible ypara que se integraran en lasociedad, todo ello, perderácontinuidad. Pienso concreta mente en el esfuerzo hecho porlas administraciones queaunque poco generoso, haexistido.Y por encima de todopienso en el esfuerzo hecho porlas propias personas con SD ocon cualquier discapacidad.Es difícil que podamosvalorar todo lo que ha costadoque individualmente y como

colectivo hayan conseguidollegar a la situación actual. Porconsiguiente, delante de lanueva situación me planteovarias preguntas: ¿El hecho de poderdiagnosticar este Síndrome enfases prenatales nos autoriza adejar estas personas sin vida?¿Por qué no queremos queexistan? ¿En qué nosmolestan? ¿Lo hacemos por ellos opor nosotros? ¿Nos asusta eltrabaj o que requiere lapromoción de estas personas? ¿Qué haremos si un díapodemos conocer el gen de ladelincuencia, el del cáncer, el dela fealdad, el del mal humor,...?¿Privaremos de nacer a todaslas criaturas que vienen con una"etiqueta de dificultad"?Con razón nos sentimosorgullosos de los esfuerzos(científicos, políticos, econó micos, etc.) que se hacen paraevitar la extinción de algunasespecies animales o plantas,pero por otra parte nosdedicamos a extinguir el

colectivo de las personas conSíndrome de Down. ¿Cómo seentiende esto?También el ya pasado díade Reyes, el Periódico deCatalunya en un artículo titulado"jugar amb la realitat", (jugarcon la realidad), entre otrasexplicaciones, nos comentabala Baby Down, una muñeca conlas características del SD.Segúnel autor del artículo, estejuguete está pensado parapromover la tolerancia de losniños para con los SD. ¿Cómoexplicaremos a todos estosniños que muchos de los bebescon ese síndrome no llegan anacer?Queremos controlar elcurso de la humanidad pero nopodemos. No seria mejor queen lugar de esforzarnos eneliminar al que nos molesta,procuráramos entender yvalorar la diversidad, laflaqueza, la contrariedad y elesfuerzo humanos?
Amigos i amigas:A partir de la realidad denuestro hijoAndreu, un chicode 26 años con Síndrome deDown, hace tiempo que nosplanteábamos la posibilidadde que personas con algunadiscapacidad intelectualpudiesen hacer revisión devida . El mismo, ya endiversas ocasiones, nos lo hacomentado.Si poco a poco, las personascon discapacidades hanconseguido la integración enmuchos ámbitos de la vida (laescolarización, la diversión, eltrabaj o ...), ¿Por qué nointentarlo con la revisión devida? Si muchos de ellos han

¡Atención, una propuest a!hecho la comunión y se hanincluso confirmado, pensamosque podría ser la revisión devida una buena manera deayudarlos a vivir la fe comopersonas adultas.Seguro que no es un objetivosimple . Sabemos queencontraremos dificultadescomo son la capacidad limitadapara expresar vivencias ysentimientos o la diversidad deniveles intelectuales. Pero, si lopensamos bien, lo mismo pasaen nuestros grupos de personas"normales". Por otra parte, alno tener ninguna meta fijadacon antelación, cualquieravance seria significativo.Si hubiera un cierto numero de

jóvenes interesados, quepudiesen reunirse con unacierta periodicidad, nosotrosintentaríamos animar algrupo i, poco a poco,andaríamos el camino.Si estáis interesados oconocéis a alguien que puedaestarlo, os agradeceríamosque nos lo comunicarais.Nospodéis llamar por teléfono oenviar un correo electrónicoa:Teléfono de casa: 932 252375Ramon:mòbil 639 116 276/e mail: compano@ub.eduPaquita:mòbil 667 831613/e mail: 12657fmb@comb.es



Monges
Laia de Ahumada
Barcelona, Fragmenta Editorial, 2008

Este libro pretende romper la imagen
estereotipada que se tiene de las monjas para
acercarnos a la riqueza y diversidad que viven
todas y cada una de ellas. Quiere mostrar lo
que viven veinte monjas católicas que se mueven
en diferentes ámbitos: la enseñanza, la acogida,
el mundo de la marginación, la contemplación,
el diálogo interreligioso..., con una única
característica común: que son mujeres, mujeres
singulares, fieles a un deseo profundo que las
hace vivir con plenitud... La vida de estas mujeres
es la crónica de toda una época que ha
experimentado grandes cambios; a pesar de
los cuales, la jerarquía de la Iglesia ha
mantenido la estructura patriarcal. Las
entrevistadas, que responden a la pregunta
"¿Cual es tu deseo más profundo?", son el
testimonio de personas entusiasmadas en la
búsqueda de un anhelo que da sentido a la vida.
No es una casualidad que una de las religiosas
entrevistadas sea consiliaria de ACO y otra nos
vino a hablar en la última jornada de formación.

Jesús. Aproximación histórica
José Antonio Pagola
Madrid, PPC, 2007

El autor hace un gran esfuerzo de investigación
y de divulgación para dar a conocer a quien
hay en el origen de nuestra fe cristiana: ¿Quien
fue Jesús? ¿Cómo entendió su vida? ¿Qué
alternativa quiso aportar con su actuación?
¿Dónde está la fuerza de su persona y la
originalidad de su mensaje? ¿Por qué lo
ejecutaron? ?Cómo acabó, lo que había
empezado? Convencido de que Jesús no es
propiedad de los cristianos y que continúa
siendo una buena noticia para los hombres y
mujeres de hoy, el autor ha procurado
acercarse con todo el rigor que ha podido a la
persona de Jesús a partir del estado actual de
la investigación tanto sobre Jesús mismo como
de su contexto social, económico, político y
religioso.


